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Signori Presidenti degli Ordini dei Dottori Commercialisti ed Esperti Contabili delle Tre Venezie,

Signori Associati,

       la presente Relazione Annuale sull'attività svolta, in conformità alle previsioni statutarie, 

accompagna il Bilancio consuntivo dell'esercizio sociale che si è chiuso il 31 luglio 2016, dandovi conto del 

risultato dell’esercizio medesimo, del ruolo della nostra Associazione, delle attività realizzate e dei programmi 

futuri.

Risultato dell’esercizio

L’esercizio 2015/2016 si è chiuso con un avanzo di gestione di Euro 4.818.= dopo aver stanziato imposte per 

complessivi Euro 11.998.= ed ammortamenti per Euro 8.726.=

Trattasi di un risultato di sostanziale pareggio che può essere valutato positivamente in relazione alla mole di 

attività complessivamente realizzata dall’Associazione nel periodo di riferimento.

A livello numerico l’incremento nella differenza tra valore e i costi della produzione non è significativo e si può 

affermare che vi è una sostanziale continuità nei capitoli di entrata e di spesa. Entrando però nel dettaglio si

ritiene di evidenziare come gli incrementi più significativi, sia sul lato dei ricavi che dei costi, siano riferibili 

all’attività formativa che ha registrato incassi per quote di iscrizione a corsi di formazione superiori di oltre 27% 

rispetto al consuntivo dell’esercizio precedente e, parimenti, costi per la loro realizzazione maggiori per oltre il

26%.

In linea con lo scorso esercizio gli altri proventi e costi con l’eccezione delle entrate per quote associative che 

continuano a segnare una contrazione che quest’anno ammonta ad Euro 9.330.=, corrispondente al 3% in valore 

percentuale, pertanto in recupero rispetto a quella dello scorso anno che si attestava sul 5,5%. L’attuale 

andamento delle iscrizioni 2016/2017 è in crescita rispetto al dato del medesimo periodo dell’anno precedente e 

ciò ci dà fiducia a rafforza il nostro impegno nel portare avanti lo spirito e il progetto associativo.

Il risultato dell’esercizio evidenziato nel prospetto di bilancio diventa più comprensibile se scomposto nelle aree 

che caratterizzano l’attività della nostra Associazione così suddivise:

2015/2016 2014/2015
A) ATTIVITA' ASSOCIATIVA

Proventi generali 272.328 285.541
Costi generali - 258.014 - 279.392
Ricavi attività formativa e ludica 204.643 199.900
Costi attività formativa e ludica - 219.815 - 191.022
RISULTATO ATTIVITA’ ASSOCIATIVA - 858 15.027

B) ORGANISMO DI MEDIAZIONE 

Proventi 9.016 6.971
Costi - 21.807 - 11.930
RISULTATO CONCILIAZIONE - 12.791 - 4.959

C) IL COMMERCIALISTA VENETO
Proventi 128.952 112.397
Costi generali - 110.485 - 148.953
RISULTATO IL COMMERCIALISTA VENETO 18.467 - 36.556

RISULTATO DELL’ESERCIZIO 4.818 - 26.488

Come da tradizione abbiamo ricompreso nell’area “associativa” sia l’attività formativa che quella ludica dal
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momento che la nostra Associazione, da sempre, si caratterizza proprio per queste due modalità di incontro e 

frequentazione tra colleghi.

Di seguito si evidenziano i dettagli dei proventi e degli oneri riferibili all’attività associativa, sulla quale viene fatto

gravare anche il carico fiscale, che chiude con un leggero disavanzo di Euro 858.=.

A) ATTIVITA’ ASSOCIATIVA 2015/2016 2014/2015

Proventi generali
Quote associative 255.980 265.310
Quote associative ordini sostenitori 3.500 3.500
Riaddebito spese portale formazione 5.721 5.000
Interessi attivi 73 128
Proventi straordinari 7.053 11.601
Altri ricavi 1 2
Totale proventi generali 272.328 285.541

Costi generali
Spese ufficio stampa 15.000 16.100
Spese postali 0 26
Spese telefoniche 2.085 2.869
Servizi segreteria 60.498 60.645
Tenuta scritture contabili 6.264 7.548
Spese di rappresentanza 2.953 5.235
Spese gestione informatica e sito internet 44.803 44.792
Gestione portale formazione 4.499 3.692
Spese relative agli eventi 6.281 7.060
Spese riunioni Consiglio Direttivo 27.234 25.096
Acquisto cancelleria 5.669 2.977
Assicurazioni 2.374 2.000
Ammortamenti 8.726 19.254
Oneri e Spese bancarie 4.702 6.710
Spese generali 52.266 49.158
Oneri straordinari 2.662 8.629
Ires 10.508 14.741
Irap 1.490 2.860
Totale costi generali 258.014 279.392

Ricavi attività formativa e ludica
Giornate di studio 9.945 6.600
Master 35.880 29.200
Seminari 21.521 2.950
Sponsor 126.076 134.652
Cammino digitale 0 12.384
Formazione Mediazione 4.450 0
Ricavi attività ludica 771 6.114
Contributi del CNDCEC all’attività istituzionale 6.000 8.000
Totale ricavi attività formativa e ludica 204.643 199.900

Costi attività formativa e ludica
Giornate di studio 121.234 109.381
Master 19.491 19.732
Seminari 59.393 30.990
Cammino digitale 0 13.023
Formazione Mediazione 4.693 0
Costi attività ludica 15.004 17.896
Totale costi attività formativa e ludica 219.815 191.022

Iscritti

Di seguito riportiamo il numero degli Associati, anno per anno, fino all’anno 2015/2016 e di quelli ad oggi rilevati 

per l’anno 2016/2017:
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Associati 2008/09 2009/10 2010/11 2011/12 2012/13 2013/14 2014/15 2015/16 2016/17

Iscritti all’Albo 1.477 2.288 2.989 2.568 2.132 1.991 1.760 1.720 1.617 (*)

Praticanti 87 128 175 145 99 60 75 62 52 (*)

Totale 1.564 2.416 3.164 2.713 2.231 2.051 1.835 1.782 1.669 (*)
(*) dato provvisorio

Ruolo dell’Associazione

Non posso non partire dalla circostanza che la nostra Associazione in questo 2016, che sia avvia alla 

conclusione, celebra i 25 anni di costituzione. Nata dalla volontà di Presidenti Triveneti che forse riuscivano a 

vedere lontano, ha attraversato 5 lustri di professione prima un po’ in sordina, senza troppa enfasi, limitandosi a 

fare quello che era sempre stato fatto e poi via via cercando una propria identità, peraltro non facile da trovare 

non essendo organo politico ed istituzionale, non essendo un sindacato di categoria, non essendo un ente 

meramente strumentale.

Nel mandato di questo Consiglio abbiamo discusso molto di questa “identità” e del senso profondo del dedicare 

tempo ed energie ad attività che ci danno soddisfazioni enormi ma che talora non sono comprese perché si 

pensa che possano “fare ombra” o sottrarre risorse e visibilità ad altri.

Ma è stato preparando il mio articolo per l’inserto de “Il Commercialista Veneto” che celebra il 25° compleanno

che ho capito come questa nostra identità vada ricercata dentro il nostro stesso essere “Associazione” e si 

identifichi, oggi più che mai, con il significato etimologico del termine associazione, cioè “unire insieme, in società, 

in compagnia”. Come ho scritto in quel contesto e qui voglio ribadirlo, la nostra Associazione dà a tutti i colleghi 

del Triveneto un valore aggiunto impagabile che è la possibilità di creare reti umane e professionali. Oggi essere 

commercialisti significa uscire dal proprio studio, comunicare le proprie competenze, impadronirsi di technicalities

aggiornate, stabilire relazioni con tutti gli interlocutori della categoria. E l’Associazione è il luogo dove tutto questo 

trova terreno fertile. Il futuro della nostra professione e degli studi professionali, soprattutto di piccole dimensioni,

è infatti quello di stabilire alleanze tra professionisti, sfruttando sinergie che si possono generare sia nelle attività 

svolte che nelle aree geografiche presidiate. Alleanza, impegno, condivisione sono le parole chiave di quel 

network su cui l’Associazione delle Tre Venezie si è strutturata e che continua ad essere il principale punto di 

forza da coltivare e rendere sempre più forte e allargato.

In questa Relazione, l’ultima di questo mandato, annuncio quindi che la nostra Associazione ha un’identità

strepitosa, peraltro ampiamente riconosciuta nel territorio nazionale, tutti ne siamo orgogliosi!

Verranno altri Consigli, verranno altri Presidenti, forse verranno raccolte provocazioni a suo tempo lanciate o 

forse no, l’importante è che la passione rimanga e che le energie e le idee si rinnovino continuamente.

Attività realizzate: a) la formazione

Il calendario della stagione 2015/2016 è stato studiato e coordinato dal Gruppo Formazione del Consiglio 

Direttivo cui va un grande plauso per le iniziative messe in campo e per i risultati raggiunti in termini di 

partecipazioni e presenze. Tutte le proposte formative sono state curate nei minimi dettagli, ricercando qualità ed 

originalità negli argomenti trattati, nei docenti, nel taglio delle lezioni.    

L’obiettivo è sempre quello di integrare e completare l’offerta formativa degli Ordini territoriali, portando avanti 

progetti specifici in ambiti che ormai caratterizzano la proposta dell’Associazione.

E’ stata confermata la scelta di offrire agli Associati, gratuitamente, la frequenza ai Seminari, consapevoli che su 

questo fronte vi è una grande sensibilità dei colleghi che scelgono di associarsi. Di contro abbiamo ritenuto di 

aprire le Giornate di Studio, tradizionalmente riservate agli Associati, anche a coloro che non lo sono e soprattutto 

alle altre professioni, affini per sensibilità e tematiche da trattare. Grande successo hanno registrato i Master e ciò 

conferma come la vera esigenza dei colleghi sia quella dell’approfondimento, non possibile in altre tipologie di 
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corsi.

Per quanto riguarda le “Giornate del Triveneto”, nella stagione 2015/2016 si sono tenute - dislocate in tutto il 

Triveneto - n. 4 Giornate gratuite per gli Associati e n. 2 Giornate “speciali”, aperte e tutti i colleghi, una di 

apertura e una di chiusura della Stagione.

La Prima Giornata dal titolo “Il Capitale della Cultura. Significati, bellezza, esperienze. Valore che genera valore” 

si è tenuta il 9 ottobre 2015 alla Fiera di Vicenza e da lì è nato il motto dell’intera stagione formativa “valore che 

genera valore”. I colleghi presenti sono stati quasi 700 e questa giornata di apertura si caratterizza per essere 

sempre più un “evento” mediatico con partecipazione di numerosi operatori economici con un proprio workshop 

pomeridiano e il proprio stand.

La giornata di chiusura della stagione è stato il “CV Forum 2016” organizzato dal Comitato di Redazione de “Il 

Commercialista Veneto, che ha trattato un tema di economia di grandissima attualità e di respiro anche sociale 

“La nuova stagione della Green Economy tra esigenze di sostenibilità e prospettive di business”. L’evento si è 

tenuto l’8 luglio 2016 e ha visto la partecipazione di 200 colleghi che hanno apprezzato moltissimo i contenuti, i 

relatori di fama internazionale e gli ospiti della qualificatissima tavola rotonda che ha chiuso l’incontro.

Gli argomenti delle altre Giornate, realizzate con il sostegno e il contributo dei principali Enti formatori che da anni

collaborano con la nostra Associazione, sono stati:

• “La responsabilità amministrativa delle Società e degli Enti ex D.Lgs. 231/2001. Prospettive ed aggiornamenti 

alla luce dell’introduzione nei nuovi reati societari e ambientali (Padova - 11 dicembre 2015 - in collaborazione 

con EUROCONFERENCE);

• “Patrimonio: strumenti di tutela. Gli strumenti di tutela di tutela del patrimonio dell’imprenditore ed il passaggio 

generazionale della ricchezza” (Udine - 22 gennaio 2016 - in collaborazione con DIDACOM/UNOFORMAT);

• Bilancio 2015: tra D.Lgs. 139/2015, nuovi OIC e legge di stabilità 2016” (Venezia-Mestre 11 marzo 2016 - in 

collaborazione con EUTEKNE/DIDACTICA);

• “La riforma nella fiscalità d’impresa nei rapporti internazionali” (Bolzano – 20 maggio 2016 - in collaborazione 

con IPSOA).

La proposta formativa dei “Seminari del Triveneto” ha visto la realizzazione a consuntivo dei seguenti 

appuntamenti, gratuiti per gli Associati e aperti a pagamento ai non associati e ad altre categorie professionali:

• “Agricoltura: il contratto di rete; prospettive ed agevolazione economico-finanziarie per le reti in agricoltura (Mo-

gliano Veneto - 5 novembre 2015);

• “Società: gli orientamenti dei notai del Triveneto 2015. Nuovi orientamenti sugli atti societari del Comitato Inter-

regionale dei Consigli Notarili delle Tre Venezie” (Venezia - 13 novembre 2015);

• “Procure della Repubblica e Consigli di Disciplina: ambiti di intervento per il rispetto dei principi deontologici e il 

contrasto alla criminalità economica” (Venezia - 27 febbraio 2016);

• “Accessi, ispezioni e verifiche da parte della AdE e della GdF. La tutela dei diritti del contribuente secondo la 

Corte di Cassazione” (Mogliano Veneto - 16 marzo 2016);

• “Le procedure concorsuali tra la recente riforma e le prospettive della Commissione Rordorf. Quale presente e 

quale futuro” (Pordenone - 1 aprile 2016);

• “Contaminazioni tra economia cultura e professione. Pagare il giusto “tributo” alla vita: economia, diritto e lette-

ratura, un intreccio possibile in Shakespeare” (Mogliano Veneto - 8 aprile 2016);

• “Antiriciclaggio. Prevenzione e segnalazioni. Procedure 2016” (Venezia-Mestre - 5 maggio 2016);

• Falso in Bilancio. La frode contabile e la trasparenza delle comunicazioni sociali alla luce della recente normati-

va” (Venezia-Mestre - 16 maggio 2016);

• “Processo Tributario in collaborazione con Unione Nazionale Camere Avvocati Tributaristi. Il processo Tributa-
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rio, alla luce (e all’ombra) del D.Lgs. 24.9.2015 n.156” (Mogliano Veneto - 25 maggio 2016);

• “Una riforma organica degli strumenti stragiudiziali di risoluzione delle controversie: riflessioni, criticità e propo-

ste. Gli operatori della mediazione si confrontano?” (Venezia-Mestre - 22 giugno 2016);

• “CTU e CTP. Procedura e prassi nella gestione degli incarichi da parte del professionista” (Mogliano Veneto - 1 

luglio 2016).

I “Master del Triveneto” della stagione 2015/2016 sono stati a consuntivo n. 4 e hanno riguardato le seguenti 

tematiche:

• “Enti Locali: corso avanzato per Revisori. Contabilità pubblica e gestione economico-finanziaria degli enti 

territoriali”, corso di aggiornamento valido ai sensi di legge per l’attività di Revisore di Enti Locali organiz-

zato nella sede di Tarzo (BL) nell’ottobre 2015;

• “Il commercialista “digitale” fra dematerializzazione, privacy, gestione e conservazione a norma. Aspetti 

legali ed operativi” realizzato nella sede di Mogliano Veneto (TV) in tre giornate tra novembre e dicembre

2015;

• “Revisione legale. I principi e le modalità di svolgimento della revisione legale per le imprese”, anch’esso 

proposto nella sede di Mogliano Veneto (TV) in tre incontri nel mese di gennaio 2016;

• “Lavoro: cosa cambia, cosa resta. Le novità dalla costituzione del rapporto di lavoro alla gestione degli

adempimenti”, articolato in tre pomeriggi nella sede di Venezia Mestre nel mese di febbraio 2016.

Come anticipato, l’articolazione in tre giornate e i temi trattati li hanno fatti scegliere da numerosi colleghi che 

hanno potuto così conseguire i crediti formativi richiesti dalla normativa vigente, nel caso del master sulla 

revisione degli enti locali, ovvero approfondire tematiche legate a specifiche aree di attività. 

Tutti gli eventi si sono svolti in sale idonee sotto il profilo della sicurezza e della didattica, in ciascuno si è tenuto 

un momento di ristoro per ritemprare dalle fatiche dello studio e le schede di gradimento mostrano un grado di 

soddisfazione complessiva dei partecipanti in crescita.

Possiamo dire, e facendolo rubo parole di altri, che “la stagione è andata alla grande”, ne siamo davvero soddi-

sfatti ma devo ringraziare per l’impegno tutti i colleghi che si spendono quotidianamente per tali risultati.

Oltre alla su dettagliata offerta formativa, anche la stagione 2015/2016 ha visto la collaborazione tra 

l’Associazione e i principali Enti formatori finalizzata alla realizzazione nel territorio triveneto dei percorsi di medio 

lungo periodo (ottobre/maggio); tale collaborazione tiene conto delle indicazioni degli Ordini e ha l’obiettivo sia di 

delocalizzare gli eventi in sedi più periferiche che di contenere i prezzi andando a trattare sconti e condizioni di 

vantaggio per gli Associati.

Gli Enti Formatori si sono relazionati ormai senza difficoltà alcuna con le segreterie dell’Associazione ed 

utilizzano sistemi di rilevazione dei crediti compatibili con il Portale della Formazione Professionale Continua in 

uso presso quasi tutti gli Ordini Triveneti.

Sul fronte dell’e-Learning l’Associazione ha continuato anche nel 2015/2016 la propria collaborazione con Datev 

Koinos e ciò ha consentito agli Associati di fruire, gratuitamente, del servizio con possibilità di accedere ad un 

numero elevato di corsi di formazione on-line costantemente aggiornati e rientranti nel progetto “Concerto”, 

network delle professioni economiche e giuridiche per l'aggiornamento e la formazione a distanza.

Nella stagione 2015/2016 non si sono tenuti i corsi legati al progetto denominato “Cammino Digitale” avviato nelle 

stagioni precedenti in collaborazione con la rete d’imprese “menocarta.net” ma l’Associazione è rimasta vigile 

sull’evoluzione digitale che attende gli studi e, dopo la Prima Giornata 2016, sta programmando una nuova serie 

di incontri con l’obiettivo di far acquisire competenze specifiche e creare networking.
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Attività realizzate: b) la mediazione

L’Associazione, dal luglio 2009, è Ente abilitato a tenere corsi di formazione per mediatori, iscritto al n. 48 

dell’elenco tenuto dal Ministero della Giustizia ai sensi del D.Lgs. 28/2010 e dall’ottobre 2012 è Organismo di 

mediazione iscritto al n. 964 del Registro degli Organismi abilitati a svolgere la mediazione tenuto dal Ministero 

della Giustizia al quale aderiscono 9 Ordini territoriali sui 13 Triveneti (Bolzano, Gorizia, Padova, Pordenone, 

Rovigo, Trento e Rovereto, Udine, Venezia e Verona).

Nel mese di ottobre 2015 è stato organizzato un corso di tre giornate modulato in modo tale da poter assolvere 

agli obblighi di legge sia per la formazione di base del nuovo mediatore (corso di 56 ore) che per l’aggiornamento 

di 18 ovvero di 9 ore per mediatori già iscritti. Inoltre nel mese di giugno 2016 il “Gruppo Mediazione Triveneto” -

che si fa carico di supportare, anche concretamente, l’attività di Segreteria dell’Organismo – ha organizzato il 

seminario dal titolo “Una riforma organica degli strumenti stragiudiziali di risoluzione delle controversie: riflessioni, 

criticità e proposte. Gli operatori della mediazione si confrontano”. E’ stata l’occasione per illustrare – alla 

presenza del Consigliere Nazionale Felice Ruscetta – le proposte che la nostra Associazione, unitamente 

all’Unione Giovani Dottori Commercialisti, ha formulato per una vera riforma della mediazione al fine di rendere 

finalmente appetibile e soprattutto efficace tale istituto. Il convegno ha visto la presenza di numerosi colleghi e la 

partecipazione del Presidente Nazionale dell’Unione Giovani dott. Fazio Segantini. Le proposte illustrate sono 

state fatte pervenire alla Commissione Nazionale per la riforma degli strumenti ADR - che incredibilmente non 

vede alcun commercialista al proprio interno - per il tramite della dott.ssa Luciana Breggia, magistrato del 

Tribunale di Firenze, già nostra ospite in altra occasione, alla quale abbiamo anche avuto modo di spiegare le 

ragioni delle nostre proposte e il ruolo importantissimo che i commercialisti possono svolgere in questa area.

Ricordo ai Presidenti degli Ordini Triveneti che l’Organismo di Mediazione Triveneto è stato fortemente voluto 

dalla Conferenza all’epoca insediata ed è stato costituito come Organismo non autonomo dell’Associazione. Vi 

sono degli obblighi di legge da ottemperare e degli impegni assunti con chi in tale istituto crede fortemente 

impegnandosi per la sua buona riuscita nonostante correnti fortemente contrarie che cercano – a volte 

riuscendoci – di affossarlo. 

La decisione sul proseguire o meno in questo Progetto - che, evidentemente, ha la valenza di un servizio per gli 

Ordini e per tutti i colleghi (anche non associati) a costi zero perché interamente a carico dell’Associazione -

competerà alla Conferenza e al Consiglio Direttivo dell’Associazione che si insedieranno nei prossimi mesi e che 

dovranno essere consapevoli dell’impegno anche economico che ne consegue.

A me e al Consiglio uscente, che abbiamo fortemente creduto nel progetto “Mediazione” come competenza 

distintiva della nostra categoria, resta l’orgoglio di aver ampliato il “cantiere” nel quale elevate risorse erano state 

già investite nel passato mandato consiliare, facendo crescere attorno ad esso un gruppo appassionato di 

colleghi, esterni al Consiglio Direttivo dell’Associazione, che ringrazio di cuore perché investono tempo ed energie

per promuovere quella cultura della mediazione che è divenuta, grazie al nostro impegno, anche materia 

formativa del gruppo B nel nuovo regolamento entrato in vigore a gennaio 2016.

Attività realizzate: c) Il Commercialista Veneto

Compiuti i 50 di vita, il nostro Comitato di redazione ha continuato l’attività, regalando al CV una notorietà che ha 

ormai oltrepassato i confini triveneti. La presenza fissa della nostra testata ad importanti eventi istituzionali degli 

Ordini, e non solo, sommata all’organizzazione del CV Forum a chiusura della stagione formativa, hanno 

contribuito a diffondere il lavoro dell’Associazione e anche di quel “Sistema triveneto” che molte soddisfazioni sta 

riscuotendo a livello nazionale.

Ma il CV non è solo un giornale. Da anni, per coinvolgere i colleghi, vengo attribuiti i premi per i migliori articoli 

pubblicati nella stagione e consegnate le Borse di studio ai giovani colleghi che hanno partecipato ai vari bandi.
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Inoltre, quest’anno sono state gettate le basi per un importante progetto storico-scientifico, con la collaborazione 

di enti pubblici e università, e che vedrà la luce nella prossimo stagione, se non altro per la prima fase, ovvero il 

riordino dell’ampio archivio storico contabile di una importante realtà aziendale del settore tessile del secolo 

scorso: la Snia Viscosa con tutto il proprio carteggio contabile.

Un grazie particolare va, pertanto, ai componenti del Comitato di redazione che, magistralmente diretti dal collega 

Germano Rossi, hanno saputo rinvigorire il ruolo del CV. Anche al Giornale è tempo di passaggio di consegne 

tanto che a breve, dopo il recentissimo avvicendamento del nuovo direttore Filippo Carlin, i nuovi consigli degli 

Ordini del Triveneto saranno chiamati nella nomina dei nuovi redattori che dovranno raccogliere le idee e i 

progetti lanciati dall’attuale Comitato.

Si ricorda infine che l’attività editoriale del CV, anche se recentemente aperta alla presenza degli sponsor, non 

sarebbe sostenibile senza il fondamentale sostegno finanziario degli Ordini Territoriali che attraverso un 

contributo annuale per iscritto permettono d’inviare gratuitamente il giornale a tutti i commercialisti del Triveneto.

Per tale motivo, l’impegno dell’Associazione è sempre quello di apportare continui miglioramenti per la riduzione 

dei costi di gestione pur mantenendo inalterata la sua veste finale, visto il consenso manifestato dai colleghi. 

Tuttavia qualcos’altro dovrà essere fatto, anche a livello di prodotto editoriale, e le tecnologie come abbiamo 

sentito alla Prima giornata di ottobre scorso non mancano di certo e saranno molto probabilmente le prime a darci 

una grande opportunità.

Sarà proprio questa la vera sfida che l’Associazione, con il nuovo Comitato, dovrà sostenere nei prossimi mesi,

ovvero fare quel salto di qualità che permetterà di alleggerire il peso sugli Ordini e al tempo stesso onorare il 

lavoro iniziato cinquant’anni fa dai fondatori del nostro glorioso Commercialista Veneto.

Attività realizzate: d) eventi ricreativo-sportivi

Tra le attività dell’Associazione un ruolo molto importante in termini di aggregazione lo svolgono indiscutibilmente 

gli eventi ricreativo-sportivi. Molti iscritti conoscono le ormai mitiche Giornate sulla Neve e l’estenuante Sailing 

Cup; la voglia dei colleghi di ritrovarsi anche al di fuori dei momenti professionali è sempre più crescente e ciò è

dimostrato non solo dal costante aumento delle iscrizioni a questo genere di eventi ma anche dalla 

partecipazione di colleghi iscritti a Ordini aventi sede fuori dal Triveneto.

Per questo motivo anche il CNDCEC contribuisce alla riuscita degli eventi che pertanto, oltre ai classici trofei 

triveneti, ci vede felicemente impegnati a organizzare anche i trofei nazionali.

Nel corso della stagione le Giornate sulla neve hanno avuto luogo dal 18 al 21 febbraio a Moso di Sesto in 

Pusteria (BZ) con il coinvolgimento di oltre un centinaio di colleghi, molti dei quali con famiglia al seguito, e il 

gradimento ottenuto è tale che ogni anno le aspettative sono molto alte. Le gare sportive hanno confermato le 

abilità tecniche e sportive dei componenti dell’Ordine di Busto Arsizio che hanno vinto il loro terzo Trofeo 

Nazionale, mentre in ambito triveneto abbiamo assistito alla vittoria dell’Ordine di Treviso che si è così portato a 

casa il 34° Trofeo Triveneto.

Infine per quanto riguarda la Sailing Cup, si segnala che a causa maltempo, l’edizione 2015/2016 è stata rinviata 

giocoforza a settembre 2016 nella nuova cornice di Portopiccolo, a Sistiana vicino a Trieste. E anche quest’anno,

per la terza volta consecutiva, il premio per il primo classificato è andato all’Ordine di Venezia, anche se con 

l’equipaggio outsider.

Attività realizzate: e) il portale FPC 2.0., il web e i social 

Nel corso di questo esercizio l’Associazione ha portato avanti il progetto FPC 2.0 che consiste nella 

riscrittura integrale del portale della Formazione Professionale Continua di proprietà dall’Associazione.

Tale portale, originariamente messo a punto dall’Associazione stessa, era stato donato all’IRDCEC 
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affinché divenisse un progetto nazionale, obiettivo mai raggiunto anche se agli Ordini Triveneti si sono 

aggiunti negli anni altri 14 Ordini italiani.  Con lo scioglimento dell’IRDCEC l’Associazione, a fine novembre 

2013, ha ripreso in gestione il portale continuando il rapporto con gli Ordini Triveneti (tutti tranne Vicenza) 

e gli altri che si erano aggiunti. Da tempo vi era la consapevolezza che l’evoluzione tecnologica 

intervenuta imponesse una riscrittura del portale ma abbiamo tergiversato a lungo, nell’attesa di capire se 

maturavano soluzioni integrate, condivise a livello politico, territoriale e nazionale. 

Infatti tra la fine 2013 e l’inizio del 2014 l’Associazione aveva sottoscritto, in qualità di capocommessa e su 

richiesta della Conferenza dei Presidenti Triveneti, un accordo con primaria società del settore per lo 

studio di fattibilità e la progettazione di un portale per la gestione degli adempimenti ordinistici denominato 

progetto “ODCECWEB”. Lo studio di fattibilità è stato concluso da tempo ma i due Ordini pilota non hanno 

ancora proceduto al collaudo. Nel frattempo il Consiglio Nazionale ha aggiudicato il bando per la fornitura 

agli Ordini di un gestionale integrato e alcuni Ordini Triveneti hanno preferito non attendere l’esito del 

progetto Triveneto e aderire alla proposta di altri operatori.

All’inizio del 2016 è emerso con grande chiarezza che lo sviluppo di un portale per la gestione dei crediti 

da parte della società individuata dalla Conferenza avrebbe richiesto tempi molto lunghi e non compatibili 

con le esigenze quotidiane delle segreterie, alle prese anche con le modifiche introdotte dal nuovo 

regolamento della formazione in vigore dal 1° gennaio 2016. 

L’Associazione quindi, nel convincimento che il portale della formazione è un asset troppo strategico per 

l’identità Triveneta, per non rischiare di perderlo o darlo in gestione a terzi, ha deciso di procedere in 

autonomia affidando l’incarico di integrale riscrittura delle funzionalità al proprio tecnico di fiducia che 

aveva partecipato alla prima stesura del programma e aveva continuato, negli anni, a seguire le segreterie

risolvendo numerose difficoltà operative.

Il lavoro è stato davvero tanto e solo ora possiamo essere certi che sarà concluso per la fine di dicembre e 

messo on line durante le festività di gennaio. La presentazione alle segreterie è fissata per la metà 

dicembre e a fine novembre è stato calendarizzato un incontro con le principali società fornitrici di 

gestionali ordinistici per la valutazione delle possibilità di integrazione e di partnership.

L’impegno del Consiglio in questo progetto è stato massimo perché il rinnovamento del portale esistente 

era tra i principali obiettivi del mandato. Arrivare a conclusione, considerate le numerose interferenze 

sopraggiunte, è una vera soddisfazione che auspichiamo troverà conferma con la rinnovata adesione al 

nuovo portale quantomeno di tutti gli Ordini Triveneti.

Per quanto riguarda il sito web e i social si è proseguito nell’impegno di attuare una comunicazione 

integrata e costante che abbracci tutti i settori di attività dell’Associazione. In occasione della Prima 

Giornata, visto il tema della digitalizzazione spinta, è stata lanciata la APP dell’Associazione, un nuovo 

progetto ancora da studiare ed implementare ma che è ben presente tra le cose da “passare” al nuovo 

Consiglio quale prioritaria esigenza di evoluzione delle modalità di fruizione dei contenuti del sito web 

dell’Associazione.

Andamento della gestione dopo la chiusura dell’esercizio e programmi futuri

La stagione formativa 2016/2017 si è aperta il 7 ottobre 2016 con la tradizionale Prima Giornata alla Fiera di 

Vicenza.

L’Evento intitolato “Al Confine tra reale e virtuale”, splendidamente moderato da Marco Camisani Calzolari, ha 

visto la partecipazione di straordinari personaggi che ci hanno intrattenuto sul futuro che ci aspetta non solo come 

professionisti ma anche come cittadini che dovranno abituarsi sempre più ad una vita condivisa con i robot. La 

“svolta digitale” che invece coinvolge i nostri studi, peraltro partita già da tempo, sarà nei prossimi anni 
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dirompente e potrà modificare radicalmente il futuro della nostra professione. L’Evento è stato un vero successo 

per i suoi contenuti di estrema attualità, per il livello dei relatori coinvolti e in generale per la spettacolare regia 

affidata ad un apposito gruppo di lavoro del Consiglio al quale vanno tutti i nostri ringraziamenti. L’asticella si alza 

sempre più e al prossimo Organo Direttivo l’arduo compito di proseguire, ed ulteriormente migliorare, nel 

cammino fino a qui tracciato.

Le prime iniziative formative della nuova stagione sono partite “alla grande” tra ottobre e novembre, precedute 

però dagli eventi di presentazione dei Corsi di Alta Formazione della SAF Triveneta che abbiamo contribuito a 

veicolare nelle tre piazze in cui si sono svolti e precisamente: a Verona il 13 settembre 2016, per il corso di 

specializzazione “Controllo di gestione. Strategia, processi, rischi e social responsability”; a Padova il 21 

settembre 2016, per quello “Processo tributario. La procedura nel contenzioso fiscale: approfondimenti giuridici e 

profili operativi”; infine a Mogliano Veneto il 22 settembre 2016 per il corso “Valutazioni d’azienda. Fondamenti 

teorici, best practice e Principi di Valutazione”.

L’offerta formativa anche della stagione 2016/2017 si presenta estremamente importante, sia per il numero di 

eventi in calendario che per le tematiche affrontate. Le quote associative sono rimaste invariate e l’andamento 

delle iscrizioni è, quest’anno, sopra la media stagionale.

La “Scuola di Alta Formazione”, neonato Ente del Sistema Triveneto, ha registrato un grandissimo successo in 

termini di adesione ai Corsi che sono stati presentati a settembre e oggi sono stati anche duplicati. Non possiamo 

che esserne felici perché significa che la cultura “dello stare assieme” è vincente anche su progetti formativi 

importanti. La sinergia tra la nostra Associazione e la SAF Triveneta sarà sicuramente una delle partite che 

potranno essere giocate in un prossimo futuro.

Proposta di delibera

Con quanto su esposto Vi abbiamo fornito una dettagliata e trasparente informativa sull’attività svolta nel corso 

dell’esercizio 2015/2016.

Il bilancio di tale esercizio, che siete chiamati ad approvare, evidenzia - come anticipato - un avanzo di gestione 

di Euro 4.818.= di cui Vi proponiamo l’accantonamento a riserva straordinaria.

Con questa Relazione il Consiglio da me presieduto chiude il proprio mandato.

Un grazie a tutti i colleghi associati che ci hanno sostenuto con la loro adesione e i loro suggerimenti; grazie a 

tutti coloro che hanno partecipato alle nostre iniziative; grazie alla Conferenza dei Presidenti del Triveneto; grazie 

al Comitato di Redazione del Commercialista Veneto, al già direttore Germano Rossi e al neo direttore Filippo 

Carlin; grazie ai componenti il Consiglio Direttivo Fabio Marchetto, Alberto Maria Camilotti, Pierluigi Ferro, 

Giovanni Borghini, Sergio Cecotti, Michela Cignolini, Mario Iadanza, Stefania Manzoli, Valentina Martina, Michela 

Marrone, Gianmarco Milanato, Mara Pilla, Disma Pizzini, Michele Sessolo, Antonio Sturaro, Silvano Taiana ed 

Edoardo Vaclik; grazie ai Revisori Marcello Ferrante, Andrea Giacomi e Angelo Capuzzo; grazie a tutti coloro che 

hanno dedicato tempo, energie e passione ad un grande Progetto Associativo, ha una bella storia da raccontare 

ma un ancor più un interessante futuro da scrivere.

Pordenone, 14 novembre 2016

Michela Colin
Presidente del Consiglio Direttivo dell’ADCEC3V


